

## Familias Ayastuy Bugnone

Guión y dibujos:  
Paio

Marta Bugnone y Jorge Ayastuy se casaron en 1973 y desde entonces compartieron la militancia villera y cristiana y el amor por el canto: organizaron una cooperativa para que la gente pudiera comprar los terrenos en donde estaba asentada, trabajaron en alfabetización para adultos, en talleres de capacitación y un poco después escribieron en una publicación clandestina que denunciaba las atrocidades de las fuerzas de seguridad. En agosto de 1975 la Triple A les tiroteó la casa y en diciembre del 77, ya instalados en Buenos Aires, los “cristianos” –como los llamaban– fueron secuestrados por un operativo de las fuerzas conjuntas en el que intervinieron 70 personas y llevados a los campos Club Atlético y El Banco.

Pocas horas después del allanamiento la patota volvió, desvalijó el departamento y se robó el auto. La casa fue precintada con una franja que decía: “Teniente primero del Regimiento La Tablada. Clausura hecha por las Fuerzas Conjuntas de Seguridad, Área IV”

Matías, el hijo de la pareja, tenía 9 meses y fue dejado por la madre en lo de una vecina, que lo entregó a la policía. Los padres de Marta encontraron a Matías luego de 17 días en la Casa del Menor y la Familia; ya estaba prevista una adopción, que no se pudo concretar porque el bebé estaba enfermo. Fue criado por su tía Estela y su esposo Guillermo. En 2008 Matías reconstruyó la historia de sus padres para el libro *Marta y Jorge, un amor revolucionario* y también fue querellante en la causa del I cuerpo de Ejército, juicio del circuito ABO, donde resultaron condenados 16 represores.

Al que no pudieron encontrar aún es al niño o niña que Marta llevaba en su panza y que posiblemente haya nacido entre marzo y agosto de 1978. “Un hermano, varios primos, tíos y familiares, junto a sus compañeros y compañeras, amigos y amigas te estamos buscando”, dice la tarjeta que reparten con la esperanza de devolverle su verdadera identidad.

LIBERTAD ES PODER ELEGIR.  
Y EN EL MEJOR DE LOS  
CASOS TENER UNA BÚSQUEDA.



"NUNCA MÁS" x PAIO ZULOAGA XIV



MARTA BUGNONE Y JORGE AYASTUY SE CONOCIERON Y  
TUVIERON SUS BÚSQUEDAS CON MUCHA CONVICCIÓN.

PERO NO LOS  
DEJARON  
ELEGIR.

06-12-77



SOY MATÍAS AYASTUY

A LOS 9 MESES UNAS MANOS AMABLES  
ME SALVARON DE ESAS MANOS MALVADAS.

HACE UNOS AÑOS ME ENTERÉ QUE MI MAMÁ  
TENÍA UN EMBARAZO DE 5, 6 MESES  
EN EL MOMENTO DE SU DESAPARICIÓN.

POR LO TANTO, JUNTO A UN MONTÓN DE  
MANOS AMIGAS, BUSCO A MI HERMANA/O.

SI NACISTE ENTRE MARZO Y AGOSTO DE 1978 Y  
TENÉS DUDAS DE TU IDENTIDAD PODÉS SER QUIEN BUSCAMOS.

HOY MI BÚSQUEDA ES TU BÚSQUEDA  
Y TU LIBERTAD SABER QUIÉN SOS.

BUSCATE, TE ESTAMOS ESPERANDO.



Marta Bugnone y Jorge Ayastuy en las postales impresas por Abuelas de Plaza de Mayo/Rosario.